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一般質問（要旨）市政について問う 議長・副議長及び監査委員は、その職務
の性質上、一般質問を行っていません。

予防医療としての歯科口腔ケア
歯科健診の充実が第一歩

江口　元気（たちかわ自民党・安進会）

　　最近の研究で、歯周病がさまざ
まな病気と関係があることがわかっ
ており、市民の健康を守るために歯
科口腔ケア事業が欠かせないと考え
ます。本市の成人歯科健診事業を充
実させるため、受診勧奨通知を10
歳ごとの節目に送付することや二十
歳を祝うつどいでパンフレットを配
ることなどを検討していますか。幼
児については、５歳という乳歯から
永久歯に替わる大事な時期に健診を
行うことでその後の虫歯の数を減ら
せると考えますが、見解は。

問
　　成人歯科健診は、特定健康診査
等の個別通知を送付する際に受診勧
奨チラシを同封するなどして周知に
努めています。二十歳を祝うつどい
の参加者に案内チラシを配布するこ
とも今後検討していきます。集団に
よる５歳児歯科健診は現在行ってい
ませんが、市内の保育園及び幼稚園
で年１、２回の歯科健診が行われて
いるため、５歳児は概ね受診できて
いると認識しています。今後他市の
状況等を調査していきます。

答

一般質問項目　
①カーボンニュートラルについて ②歯科口腔ケアについて ③野球場・グ
ランドのネットについて ④中央図書館の自習スペースについて

高齢者のニーズの変化
80歳へ繋げる元気な施策を

伊藤　大輔（たちかわ自民党・安進会）

　　シルバー大学のスマホ講座は人
気があり、抽選のため落選者が出て
います。ニーズに応えるため、講座
回数を増やすなどの検討をしていま
すか。社会情勢の変化により、高齢
者の生きがいや生活が変化していま
す。ニーズの変化に合わせ、市は意
欲ある70代を元気な80歳へ繋げる
施策の強化を考えるべきです。限ら
れた予算内での優先事業について、
今一度整理する必要性を強く感じま
すし、予算のあり方も真剣に考える
必要がありますが、見解を。

問
　　シルバー大学のスマホ講座には
定員を超える応募があったため、現
在、本年度中に実施する講座の回数
を増やす方向で検討しています。高
齢者のニーズが変化してきている状
況は認識しており、ニ－ズを的確に
把握し、対応する必要性を感じてい
ます。今後も事業の対象者の意向を
踏まえながら、予算を効果的・効率
的に活用する方策を検討し、高齢者
等の豊かな暮らしにつなげていきた
いと考えています。

答

一般質問項目　
①立川市の教育行政について ②社会の変化と高齢者施策の進化について

働き方改革
現場はどう改善したか

粂川　敏男（たちかわ自民党・安進会）

　　ストレスが多いと言われる現代
社会において、心の病や、過労によ
る病気や体の不調ということが身近
にあるように思います。働きやすい
職場、環境をぜひ実現してほしいと
考えています。平成31年に、立川
市学校における働き方改革総合プラ
ンが策定されたことで、学校の現場
がどのように変わったのか注目して
います。現在までにどのような進捗
がありましたか。また、今後は働き
方をどのように改善していくのか、
お示しください。

問
　　平成31年度以降、タイムレコー
ダーの導入、学校事務の共同実施、
時間外における校内電話の自動音声
対応、校務支援システムの導入、年
次有給休暇の積極的な取得、オンラ
イン会議・研修の実施等に取り組ん
でいます。そのほか、副校長補佐の
配置も行っています。今後も、現在
行っている人的支援の継続、会議や
教育課程の見直し、ＩＣＴによる業
務効率化等により、時間外労働時間
の減少に努めます。

答

一般質問項目　
①若葉町まちづくりワークショップの結果、未来に向けて ②労働環境「働
きやすい職場、環境とはなにか」 ③立川市議会議員選挙の振り返り

子どもの医療費助成
所得制限・自己負担の撤廃を

山本　みちよ（公明党）

　　８月の定例記者会見で発表され
た高校生年代への医療費助成事業に
ついて、どのような形で開始するの
かお示しください。都は、３年間は
10分の10の補助を行うとしていま
すが、その後はどうなりますか。ま
た、本市の義務教育就学児の医療費
助成制度には、所得制限と200円の
自己負担がありますが、都内では所
得制限や自己負担なしで実施してい
る区や市もあります。この所得制限
と自己負担額を早期に撤廃すべきと
考えますが、見解を伺います。

問
　　高校生等への医療費助成は、都
が令和５年度から開始する事業で
す。一定の所得制限のもと、自己負
担額200円を除いた医療費を助成す
るもので、本市では４月１日から始
まります。令和８年度以降の財源は、
今後、市区町村と都との協議の場が
設けられます。所得制限と自己負担
額の撤廃は、令和５年度経営方針に
おいて検討事項として定めたところ
であり、令和５年度当初予算編成の
中で詳細をまとめていきます。

答

一般質問項目　
①子育て支援について ②いつまでも安心して暮らせるまちづくりについ
て ③投票率向上を目指して

中学生の平和学習・広島派遣
参加人数の拡充を

伊藤　幸秀（公明党）

　　コロナ禍で中止されていた中学
生の平和学習・広島派遣事業が３年
ぶりに実施され、大変嬉しく思って
います。原爆ドームや平和資料館等
を訪れた際の、大人と子どもの感じ
方の違いを非常に強く実感してお
り、若い世代が被爆、原爆の実相に
触れることに意味があると考えま
す。現在は各学校から代表１名の参
加となっています。せめて男女１名
ずつの２人ぐらいに、事業を少し拡
充してもらいたいと考えますが、市
の見解を伺います。

問
　　平成30年度から開始した本事
業は、３年ぶりとなる今年度も、市
立中学校の代表生徒、計９名が参加
し、１泊２日の行程で実施しました。
参加した生徒は、原爆、戦争の悲惨
さや平和の大切さについて主体的に
学ぼうという姿勢が見られ、今後の
成長過程で大切なことを学んだもの
と確信しています。生徒を安全・安
心に引率していくためにも、適正な
参加人数について引き続き検討して
いきたいと考えています。

答

一般質問項目　①立川駅北口周辺の環境について ②公共施設のWi-Fi整
備について ③感染症ワクチン接種について ④中学生平和学習・広島派遣
事業について ⑤体育施設の管理運営について

競輪場の施設改修
修正計画の詳細は

わたなべ　忠司（立憲ネット緑たちかわ）

　　競輪場の第２期施設改修工事に
ついての修正計画が令和３年12月
に示されました。その後、地元説明
会も行われ、改修イメージの写真が
競輪場周辺に貼り出されています。
それを見た地域の方からさまざまな
反応を聞いていますが、改めて修正
箇所をお示しください。また、現行
の機能と比較して、今回の修正計画
による懸念事項があれば、お示しく
ださい。工事開始まで１年近くあり
ますが、地域への周知と安全な工事
計画をお願いします。

問
　　修正計画は、当初計画のコンセ
プトとゾーニングを維持しつつ、新
築建築物を大幅に抑制し、総事業費
内に収めるよう見直しました。具体
的には、センターコートは新設せず、
開催エリアと市民開放エリアをフレ
キシブルに区分できるようにしま
す。施設をコンパクトにして運営す
ることで開催経費を節減することが
でき、より効率的な運営ができると
考えています。現時点で大きな懸念
事項はないと考えています。

答

一般質問項目　
①会計年度任用職員について ②競輪事業の将来像

二次元コード
ホームページ上の各議員の質問
動画にアクセスできます。

マーカー部分
用語解説や写真・イラストを掲
載しています。

　高齢者の生きがいづくりとして60歳以上の市民を対象に、教養、芸術、文
化、スポーツなど幅広いジャンルの講座を、柴崎福祉会館にて開催している。
受講者が、変化する社会に順応できる能力を身につけ、積極的に地域社会と
関わりを持ちながら、明るく健康的な生活を営むことを目的としている。

シルバー大学用語
解説


